

Bauernverband und Bauernblatt im Bauertreff

## Hier trifft man sich!

Der Gemeinschaftsstand von Bauernverband und Bauernblatt in den Hallen 1 bis 3 ist auf der Norla der Treffpunkt schlechthin, um sich zu informieren und miteinander zu diskutieren, Kollegen zu treffen, zu klönen und manch gute Anregung mit nach Hause zu nehmen – oder auch beim Messerundgang einfach mal zu verschnauften.

Die agrarpolitische Diskussion dreht sich in diesen Wochen nicht nur um die große EU-Agrarpolitik, sondern auch um aktuelle schleswig-holsteinische Themen, zum Beispiel die neue Knickverordnung, das geplante Dauergrünlanderhaltungsgesetz oder sich immer weiter verschärfende Vorschriften in der Tierhaltung.

Auch ist eine breite gesellschaftliche Debatte um die moderne Landwirtschaft und Nahrungsmittelherzeugung im Gange, mit einem besonderen Fokus auf Tierschutz- und Tierwohl. An Gesprächsstoff wird es am Gemeinschaftsstand von Bauernverband und Bauernblatt wieder nicht mangeln. Die ehrenamtlichen und hauptamtlichen Mitarbeiter des Bauernverbandes und natürlich auch das Team vom Bauernblatt beantworten gerne die Fragen der Messebesucher.

### Aktion „Freiwillig 30 km/h“

Ein Thema dabei dürften auch die zunehmenden Konflikte zwischen Landwirten und Dorfbewohnern sein, die sich zum Beispiel über Erntelärm und -transporte und verschmutzte Straßen beklagen. Deshalb greift der Bauernverband die Aktion „Freiwillig 30 km/h“ auf Wirtschaftswegen erneut auf. Dabei handelt es sich um eine gemeinsame Initiative des Landesverbands der Lohnunternehmer und des Bauernverbands, die besonders im Hinblick auf die bevorstehende Maisernte hochaktuell ist.

Mit „Freiwillig-30-km/h“-Schildern an Wegen und entsprechenden Aufklebern an Fahrzeugen zeigen die Beteiligten ihre Bereitschaft, die Wege zu schonen und sich rücksichtsvoll im Straßenverkehr zu verhalten. Dieses Anliegen wird ergänzt durch Plakatwände mit Bildern der sogenannten Bauernglätte und einem Erntefahrzeug in enger Ortsdurchfahrt.



Der Bauertreff ist ein beliebter Treffpunkt der Messebesucher. Hier finden Sie die Stände von Bauernverband und Bauernblatt.

Fotos: Archiv



Wissen testen – spannend und vergnüglich geht es am Stand des Bauernverbandes stets beim Agrarquiz zu.



Andrang beim Bauernblatt. Die Fangemeinde wächst. Und es gibt tolle Fach- und Sachbücher sowie den Habbe-Kalender „Ländlicher Zauber 2014“.

Ebenfalls am Stand des Bauernverbandes können Besucher wieder einen Modellbauernhof bestaunen. Anhand eines Milchviehbetriebes wird anschaulich und auch für Laien leicht verständlich gezeigt, wie moderne Höfe heute nicht allein Milch, sondern obendrein Grüne Energie aus Biogas und Sonnenkraft erzeugen.

Sein bereits vorhandenes oder soeben erworbenes Wissen kann man sodann beim beliebten Agrarquiz testen – eine spannende Sache für Jung und Alt, bei der es mitunter auch recht vergnüglich zugeht. Zudem gibt es jede Menge Informationsmaterial, zum Beispiel die Sonderdrucke „Fakten gegen Vorbehalte“ aus dem Bauernblatt zu den Themen Lebensmittelsicherheit und Ernährung, Gülleausbringung, Pflanzenschutzmitteleinsatz sowie zur Schweinehaltung. Zum Sortiment gehören natürlich auch die viel beachteten Imagepostkarten „Ich bin Bauer, weil ...“, „Landwirtschaft unkonventionell“ und „... nun mal ehrlich“.

Zu den Neuheiten am Stand des Bauernverbandes zählt eine Aktionsfläche. Dort gibt es Infos und Action zu wechselnden Themen. Lassen Sie sich überraschen!

### Neuer Rezeptwettbewerb

Direkt nebenan hat das Bauernblatt sein Quartier. Hier können Abonnements abgeschlossen sowie Fach- und Sachbücher und der weiterhin begehrte Kalender „Ländlicher Zauber“ – für das Jahr 2014! – des Bauernblatt-Titelbildfotografen H. Dietrich Habbe gekauft werden. Tipp: Es wird wieder ein neues Rezeptbuch präsentiert. Es heißt „Suppen und Eintöpfe“ und ist am Bauernblattstand ebenfalls zu erstehen.

Darüber hinaus startet auf der Messe ein neuer Bauernblatt-Rezeptwettbewerb: „Tutti Tomate – Rezepte rund um die Tomate“, bei dem es Preise im Gesamtwert von fast 1.500 € zu gewinnen gibt. Und nicht zuletzt: Das beliebte Showkochen findet gegenüberliegend am Stand des Landwirtschaftsministeriums statt. Regionale Produkte stehen hier im Mittelpunkt des Geschehens und können nach dem Kochen probiert werden.

Der Bauertreff auf der Norla – hier trifft man sich! Ralph Judisch